

Tlacotepec de Benito Juárez, Pue., 3 de diciembre de 2018

Mensaje del secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, durante la presentación del Proyecto Centros Integrales de Servicios Educativos CONAFE

Les traigo un saludo muy cariñoso, muy afectuoso.

¿Adivinen de quién? De su presidente constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, Andrés Manuel López Obrador.

¡Si se pudo!

Agradecemos enormemente a Antonio Gali el recibimiento que nos ha dado aquí en Puebla.

Como ustedes saben, el presidente de la República piensa que México está muy concentrado en el área metropolitana de la Ciudad de México, y nos ha pedido a los secretarios de Estado que cada uno vaya, poco a poco, mudándose a algún estado de la República.

Y yo tuve la suerte, porque la considero una gran suerte el que haya correspondido venirme precisamente al estado de Puebla. Además de ser un estado muy bonito con ciudades bellas, con personas que son muy hospitalarias, a lo único a lo que le tengo temor porque me van a hacer engordar, porque comen muy bien, la cocina poblana es una maravilla.

Le quiero dar las gracias a Rodrigo Abdalá porque vamos a trabajar muy juntos; él va a representar al gobierno federal y al presidente de la República, y decirles a todos ustedes que cuando llegamos aquí nos recibió la señora María del Carmen Ramírez Espinosa. Dónde está Maricarmen, venga por acá. Y nos dijo, cuando nos recibió, nos dijo “nadie nos voltea a ver”. Y yo les quiero asegurar y por eso hoy el primer evento, el primer acto público, primer evento como secretario de Educación Pública, es precisamente aquí, porque quiero decirles que Andrés Manuel López Obrador los ha puesto en el mapa, ha puesto a la población indígena en el mapa, ha puesto a la población más pobre en el mapa de México y los vamos a estar viendo y vamos a estar trabajando con ustedes, hombro con hombro permanentemente.

Porque dos cosas se necesitan para tener una buena educación que, como aquí nos decía aquí Cristal, la educación es la base de todo: dos cosas, una es la equidad y la diferencia entre equidad e igualdad es que cuando a todo mundo se le trata por igual a todo mundo se le da lo mismo, lo necesite o no.

Pero cuando se le trata con equidad, se le da más a quien más lo necesita. Y en México la educación requiere de equidad, porque la educación más pobre que se da en México es a la población más pobre; la educación más pobre que se da en el país es en los estados y a las familias más pobres, y eso lo tenemos que cambiar precisamente con equidad. Darle más a la población más pobre, darles más a los estados que más lo requieren.

Y el otro tema es el de la calidad. Necesitamos que nuestras niñas, nuestros niños, nuestros jóvenes, realmente aprendan en la escuela, aprendan cosas útiles, aprendan cosas que les hagan posteriormente ganarse la vida.

Pero también que aprendan a ser mejores personas. Así que, además de enseñarles cosas útiles para el trabajo, en la educación pública se les va a enseñar cada vez más civismo, se les va enseñar más respeto a los demás, porque queremos un país armónico.

Yo quiero saludar al presidente municipal Nelson Feliciano Beristáin Macías, también a Hilario Vicente Martínez Alcántara, que nos acompaña y les voy a pedir que los presidentes municipales también participen en la educación pública.

La educación pública va a ser una tarea de todos, no solamente de la Secretaría de Educación Pública. Va a ser una tarea de los padres de familia, de la sociedad civil organizada, de los municipios, del gobierno estatal y obviamente del federal. Necesitamos participar todos en el esfuerzo educativo.

Y así como el día hoy elegimos estar entre ustedes para mandar una señal muy firme de que vamos acompañados, de que vamos a trabajar hombro con hombro con la población que más lo necesita. Y a través de CONAFE, a través del INEA, y a través de todos los instrumentos que tenemos vamos a llegar. Y por eso, la secretaría se va a ir descentralizando a Puebla; porque Puebla es la entrada al sur sureste de México y el sur sureste de México es en donde más atención se requiere, para tener condiciones de igualdad en el país y lo más importante de todo es nunca perder el foco.

¿Y cuál es el foco de la educación?

A ver niños y niñas vengan para acá por favor. Vengan, vénganse por acá, aquí enfrente, aquí alrededor siéntate aquí. Volteen para allá por favor.

El foco de la educación pública en México lo están viendo ustedes; son nuestras niñas, son nuestros niños y son nuestras niñas y nuestros niños de las zonas que más lo requieren. Un aplauso por favor a nuestras niñas, a nuestros niños; un aplauso por favor. Saluden por favor para que los vean contentos. Vean, para que los vean contentos.

Este es el mensaje más claro: en la Secretaría de Educación Pública hablaremos de todo, de presupuestos, de eficiencia terminal, de sindicatos, de todo lo que

conlleve la administración de la educación, pero siempre enfocados a trabajar juntos por nuestros niños y nuestras niñas.